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DESTAQUES 

 

Jaques Wagner defende a derrubada das desonerações pelo STF 

Poder Legislativo | 30/04/2024– 15h31min 

 

O líder do Governo no Senado, Jaques Wagner (PT-BA), afirmou na 3ª feira (30.abr) 

ser favorável à decisão do ministro do STF, Cristiano Zanin, que suspendeu a desoneração 

da folha de pagamentos de 17 setores. Para ele, os projetos aprovados pelo Congresso são 

inconstitucionais porque afetam o financiamento da Previdência Social.“Não é como se o 

governo não aceitasse a decisão do Congresso. Mas, se for inconstitucional, ele tem por 

direito ir ao Poder que guarda a Constituição e pedir que julguem”, afirmou em entrevista a 

jornalistas no Senado. Jaques disse que os textos –que desoneram a cobrança de 20% do 

imposto patronal da folha de pagamento dos municípios e de 17 setores– ferem a Reforma 

de Previdência, aprovada em 2019. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Líderes do governo devem se reunir para tratar relação com Congresso 

Poder Executivo | 30/04/2024– 14h38min 

 

Líderes do Governo no Congresso e ministros de Estado vão se reunir na 3ª feira 

(30.abr.2024) para discutir a relação do governo com o Legislativo, depois de desgastes 

recentes. Especulou-se sobre um encontro entre o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco 

(PSD-MG), e o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e seus ministros, mas a 

possibilidade foi descartada em seguida.Mais cedo, Pacheco cancelou um almoço que teria 

com os ministros da Casa Civil, Rui Costa, e de Relações Institucionais, Alexandre Padilha, 

além do líder do Congresso, Randolfe Rodrigues (sem partido-AP), e do Senado, Jaques 

Wagner (PT-BA) –os mesmos confirmados na reunião que deve ser realizada no Palácio do 

Planalto na 3ª feira (30.abr) às 15h. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Suspensão da desoneração pode afetar empresas já em 20 de maio 

Poder Judiciário | 29/04/2024 – 21h16min 

 

A liminar dada pelo ministro Cristiano Zanin, do STF (Supremo Tribunal Federal), 

suspendendo a desoneração da folha de pagamento deve ter impacto nos 17 setores já em 

20 de maio, quando ocorre o próximo recolhimento da contribuição patronal. A medida, 

tomada na semana do dia 23, suspendeu trechos da lei que prorrogou a desoneração da 

folha de empresas e prefeituras. Já são cinco votos para manter a liminar. Além de Zanin, 

votaram pela manutenção Gilmar Mendes, Flávio Dino, Luís Roberto Barroso e Edson 

Fachin. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Juscelino reitera conversas com Fazenda e Congresso para taxar big techs 

Poder Executivo | 29/04/2024 - 16h28min 

 

Em entrevista ao Canal Livre, da TV Bandeirantes, o ministro das Comunicações, 

Juscelino Filho defendeu mais uma vez a taxação das big techs. Para o ministro, essas 

plataformas devem ter responsabilidades com a inclusão digital no Brasil. Na entrevista, 

Juscelino disse que está conversando com o Ministério da Fazenda sobre o assunto, além 

do Congresso. "Temos muitos desafios para solucionar no campo das desigualdades. E eu 

acredito que essas empresas que faturam bilhões, devem ajudar a solucionar essas 

desigualdades. Estamos dialogando com as plataformas para mostrar que essa contribuição 

ajudar a criar mais consumidores para eles", disse. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Meta entra na mira da UE por desinformação eleitoral 

Mercado | 30/04/2024 - 15h18min 

 

A Comissão Europeia, braço executivo da União Europeia (UE), anunciou, na terça-

feira, 30, a abertura de uma investigação contra a Meta. O bloco avalia se as redes sociais 

Facebook e Instagram têm falhado no combate à desinformação, violando, 

consequentemente, a Lei de Serviços Digitais (DSA, na sigla em inglês). Os reguladores 

europeus estão preocupados com os eventuais impactos da disseminação de notícias falsas 

(fake news) na eleição para a próxima composição do Parlamento Europeu, que acontece no 

período de 6 a 9 de junho. Países como Rússia, China e Irã são apontados como potenciais 

fontes de desinformação, além de partidos, políticos e organizações que atuam dentro do 

próprio território da UE. “Esta Comissão criou meios para proteger os cidadãos europeus da 

desinformação direcionada e da manipulação por parte de países terceiros. Se suspeitamos 

de uma violação das regras, agimos”, disse Ursula von der Leyer, presidente da Comissão 

Europeia, em nota. “As grandes plataformas digitais devem cumprir as suas obrigações de 

disponibilizar recursos suficientes para isso e a decisão de mostra que levamos a sério o 

cumprimento”, acrescentou. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Pesquisa aponta que empresas subestimam os pontos cegos da IA 

Mercado | 30/04/2024 - 14h50min 

 

No cenário dinâmico da tecnologia, as organizações enfrentam um desafio 

significativo: compreender e atender às crescentes demandas de computação e redes ao 

longo do ciclo de vida da Inteligência Artificial (IA). Existe uma lacuna no domínio crítico, 

destacando que menos da metade dos líderes de TI possuem um entendimento abrangente 

das complexas exigências associadas às diversas cargas de trabalho de IA. Pesquisa 

encomendada pela Hewlett Packard Enterprise apontou que 44% dos líderes de TI 

entrevistados acreditam que suas organizações estão preparadas para aproveitar os 

benefícios da IA. Além disso, apesar do papel fundamental das equipes de jurídico e 

compliance, 22% dos líderes não estão envolvendo os times jurídicos nas conversas sobre a 

estratégia de IA de suas empresas. O relatório também apontou que, além dos pontos cegos 

da IA, outra questão pode ser alarmante: a falta de maturidade de dados. A pesquisa indicou 

uma lacuna entre o compromisso global com a IA e a prática empresarial, destacando áreas 

estratégicas negligenciadas que minam a capacidade das empresas de alcançar resultados 

bem-sucedidos por meio da tecnologia. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Inteligência Artificial tem o poder de revolucionar o Turismo, diz WTTC 

Mercado | 30/04/2024 – 14h26min 

 

Novos relatórios do Conselho Mundial de Viagens e Turismo (WTTC) e da Microsoft 

destacam o poder transformador da Inteligência Artificial (IA) e o seu papel na definição do 

futuro das Viagens e Turismo. Os dois relatórios finais de uma série sobre Inteligência 

Artificial do WTTC  ressaltam o compromisso de um futuro digital que priorize a segurança, 

as considerações éticas e a adoção responsável da Inteligência Artificial no setor. Os 

relatórios têm marcos significativos na missão do WTTC de promover a inovação e a 

excelência nas experiências dos clientes através da integração segura e confiável da IA. 

“Inteligência Artificial Responsável (IA)” investiga riscos potenciais associados à implantação 

de IA e oferece estratégias para estabelecer estruturas que promovam transparência, 

responsabilidade e justiça Fonte: Mercado e Eventos 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Regulação das redes é 'complementar' a defesa da liberdade de expressão, diz 

secretário de Políticas Digitais 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 14h52min 

 

À frente da área de Políticas Digitais da Secretaria de Comunicação Social da 

Presidência (Secom), o secretário João Brant afirmou na terça-feira que o governo federal 

tem discutido formas de contribuir para que a agenda de regulação das redes sociais seja 

retomada no Congresso. O projeto voltou à estaca zero no mês e agora depende da 

formação de um grupo de trabalho que irá definir um novo texto. Em evento paralelo do G20, 

em São Paulo, Brant defendeu que a regulação das redes é uma medida protetiva da 

liberdade de expressão, e não o contrário. Ele também indicou que o governo espera, como 

modelo ideal de regulação, um texto que seja inspirado na regulação europeia, com o Digital 

Services Act (Regulamento para Serviços Digitais) ou DSA. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Inteligência artificial traz ameaças a direitos humanos e democracia, alerta ONU 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 05h01min 

 

As novas ferramentas de inteligência artificial fornecem a atores de desinformação 

uma tecnologia potente e barata, que traz preocupações sobre os efeitos colaterais nos 

direitos humanos e na democracia. O alerta é da subsecretária-geral da ONU para 

comunicação global, Melissa Fleming. Fleming chega ao Brasil na terça-feira (30) para o 

evento paralelo ao G20: “Integridade da informação: combate à desinformação, ao discurso 

de ódio e às ameaças à democracia", em São Paulo. Em meio ao debate sobre a regulação 

das redes sociais no Brasil, Fleming é taxativa: é possível regulamentar as plataformas 

digitais sem abrir mão da liberdade de expressão. Ela conversou com o Valor da sede da 

ONU, em Nova York, por videochamada. As Nações Unidas se preparam para lançar um 

guia de integridade da informação e vão publicar em junho relatório com diretrizes para a 

criação de uma governança global em inteligência artificial. A discussão sobre a 

regulamentação das plataformas digitais voltou aos holofotes após o bilionário Elon Musk 

ameaçar descumprir ordens da Justiça brasileira no X (antigo Twitter). Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

   

OpenAI contrata no Brasil e sai em defesa do Modelo multissetorial na Internet 

Mercado | 30/04/2024 

 

“A missão da OpenAI é garantir que a inteligência artificial seja segura e beneficie 

toda a humanidade e eu tenho o privilégio de liderar esse trabalho aqui no Brasil, país que 
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em 2024 sedia o G20 e também é famoso por ser um dos primeiros a adotar a tecnologia e 

os usos muito criativos da Internet”, destacou Nicolas Robinson Andrade, primeiro — e ainda 

o único — funcionário contratado pela OpenAI para a América Latina e que, atualmente, 

comanda a área de políticas públicas e parcerias para a região. As declarações de Nicolas 

Andrade foram feitas ao participar do painel que debateu os desafios globais para a 

governação do mundo digital no NETmundial+10, realizado nos dias 29 e 30 em São Paulo. 

Na sessão, os painelistas falaram sobre os principais desafios da governança do mundo 

digital. Andrade assinalou o compromisso contínuo com o modelo multissetorial, que, 

segundo ele, “é uma pedra angular da governança da internet e o que garante que todas as 

vozes sejam ouvidas”. Ele defendeu a ideia de endereçar os princípios diferentes que vêm 

das diversas partes interessadas, como academia, sociedade civil, governo, setor privado e 

membros da comunidade técnica. Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RNP usa IA para identificar rompimento de fibra óptica em segundos 

Poder Executivo | 30/04/2024 

 

Rompimentos de fibra óptica, causados por acidente ou por roubo, são um desafio 

constante para os operadores de infraestrutura de redes em áreas metropolitanas. 

Desenvolvida por um Grupo de Trabalho (GT) do Programa de PD&I Serviços Avançados da 

RNP, a solução OnE! (Olho no Enlace!) permite que esses eventos sejam identificados de 

forma contínua, direcionando os esforços necessários para reestabelecer a conectividade 

rapidamente. O OnE foi criado por um grupo de pesquisa do Programa de Pós-Graduação 

em Engenharia Elétrica da Universidade Federal do Espírito Santo (UFES) com o objetivo de 

diminuir o tempo de identificação de falhas na infraestrutura óptica e, consequentemente, o 

reparo desses problemas. A solução localiza a região dos enlaces físicos onde as falhas 

ocorrem e reduz o tempo de investigação, que poderia levar horas ou dias, para apenas 

poucos segundos.  Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ABES: modelo regulatório de IA proposto no Senado é problemático 

Poder Executivo | 29/04/2024 - 19h31min 

 

Na avaliação da Associação Brasileira das Empresas de Software (ABES), a minuta 

de regulação do uso de Inteligência Artificial apresentada pelo senador Eduardo Gomes (PL-

TO), relator da Comissão Temporária Interna sobre Inteligência Artificial no Brasil (CTIA), 

contém uma série de pontos sensíveis. Entre eles, a figura de uma nova autoridade 

centralizada. Segundo Eduardo Paranhos, advogado especialista em Direito Digital e líder do 

Grupo de Trabalho de Inteligência Artificial da entidade, o relatório preliminar apresentado 

por Gomes na semana passada tem como mérito o reconhecimento de que o modelo 

anteriormente proposto precisava avançar e ser mais bem debatido. "O texto acena de forma 

mais direta para o papel dos reguladores setoriais e temáticos, que já têm competência pela 

legislação vigente", afirmou o advogado. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ministra defende acesso à internet como direito fundamental e avanços na governança 

da rede 

Poder Executivo | 29/04/2024 – 16h47min 

 

A ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos, defendeu na 

segunda-feira (29), na abertura do NETmundial+10, em São Paulo (SP), avanços na 

governança da internet para reduzir desigualdades internacionais e reconhecer o acesso à 

rede como direito fundamental. O evento promovido pelo Comitê Gestor da Internet no Brasil 
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(CGI.br) discute os desafios da atualidade e uma agenda de consenso para tomada de 

decisões sobre o mundo digital. “Apesar de todos os comandos da Cúpula Mundial sobre a 

Sociedade da Informação das Nações Unidas para reduzir as desigualdades e construir um 

ambiente digital com diversidade de vozes, principalmente olhando o Sul Global, ainda há 

muito no que avançar, para que consigamos efetivar uma agenda pautada na redução das 

assimetrias e reconhecimento do acesso significativo à internet como um direito 

fundamental”, afirmou. Fonte: ASCOM MCTI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Especialistas em IoT discutem os desafios e oportunidades da hiperconectividade no 

Brasil no Massive IoT Summit 2024 

Mercado | 29/04/2024 

 

No recente painel sobre “Conectividade & Infraestrutura” apresentado no Massive 

IoT Summit 2024, realizado pela Everynet, em parceria com a Associação Brasileira de 

Internet das Coisas (ABINC), líderes da indústria ofereceram insights valiosos sobre a 

situação atual e o futuro da Internet das Coisas no Brasil. Ricardo Simon, Sales Director 

Latam na Quectel, destacou a importância da manutenção em campo e a necessidade de 

soluções completas de infraestrutura. “Colocar a infraestrutura de pé é o de menos; o 

verdadeiro desafio está na manutenção e no atendimento das dificuldades dos clientes no 

terreno,” explicou Simon, acrescentando que é crucial estar pronto para entregar uma 

solução de hardware fim a fim. Janilson Bezerra, Diretor de Novos Negócios da ATC, viu 

oportunidades para o desenvolvimento de uma variedade de soluções em IoT. Enquanto 

isso, Jeremias Neves, VP Sales na Khomp, ressaltou a adaptabilidade e criatividade 

brasileiras, essenciais para atender às diversas necessidades da indústria. “O brasileiro 

consegue atender muitas frentes; é vital pensar na aplicação e no negócio,” disse Neves. 
Fonte: ABINC 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Competitividade é destaque entre as as prioridades legislativas do setor de telecom 

Mercado | 29/04/2024 

 

A Conexis Brasil Digital apresentou na terça-feira (23) ao Congresso Nacional a 

Agenda Legislativa da Conectividade de 2024, que tem as prioridades legislativas do setor 

de telecomunicações para o ano. O documento traz propostas e projetos de lei que estão 

ligados a temas considerados prioritários para a expansão da conectividade, para a inclusão 

digital e desenvolvimento econômico e social do país. O lançamento da agenda ocorreu com 

a presença de dezenas de autoridades ligadas ao setor, como o ministro das Comunicações, 

Juscelino Filho, o senador Eduardo Gomes, presidente da Comissão de Comunicação e 

Direito Digital do Senado; senador Carlos Viana, presidente da Comissão de Ciência, 

Tecnologia, Inovação e Informática do Senado; deputada Dani Cunha, vice-presidente da 

Comissão de Comunicação da Câmara; o presidente da ANPD, Waldemar Gonçalves 

Ortunho Júnior, e o conselheiro da Anatel, Artur Coimbra, representando o conselho diretor 

da agência. Fonte: TI Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

No Brasil, 32% sofreram ciberataques, com prejuízo médio de R$ 3 mil 

Mercado | 29/04/2024 

 

Uma pesquisa da Norton no Brasil, com 1.013 entrevistados, indica que 32% dos 

brasileiros relataram terem sofrido pessoalmente alguma forma de crime cibernético nos 

últimos 12 meses. E o prejuízo médio entre eles foi de R$ 3.039,10. A pesquisa, realizada 

entre 6 e 22 de março de 2024, com maiores de 18 anos, mostra que a ferramenta maliciosa 
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mais popular utilizada pelos cibercriminosos é o malware. Entre os 32% dos brasileiros que 

afirmam ter experienciado algum tipo de crime cibernético nos últimos 12 meses, o malware 

foi detectado em um de seus dispositivos em 29% dos casos. Em seguida vem o acesso não 

autorizado a uma conta de mídia social (24%) e o acesso não autorizado a uma conta de e-

mail (22%). Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Alckmin faz dobradinha com Haddad para ajudar governo Lula na articulação pela 

reforma tributária 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 12h07min 

 

O vice-presidente Geraldo Alckmin tem feito dobradinha com o ministro da Fazenda, 

Fernando Haddad, para obter apoio à segunda etapa da reforma tributária. Alckmin sempre 

definiu o sistema de impostos como um “manicômio” e, longe dos holofotes, ajudou a 

conquistar votos na primeira rodada da votação. Agora, voltou a conversar com empresários, 

governadores e parlamentares. Convidado para um seminário sobre reforma tributária na 

Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp), na segunda-feira, 29, o vice-

presidente citou até mesmo uma iguaria mineira como exemplo do caos existente na 

cobrança de impostos. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Reforma tributária: Estados se preparam para duelo com governo federal na 

regulamentação 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 10h37min 

 

A segunda etapa da regulamentação da reforma tributária, em fase final de 

elaboração, mobiliza governadores e secretários de Fazenda, que anteveem um duelo com o 

governo federal no que diz respeito à autonomia dos Estados e municípios em fiscalizar e 

arrecadar no novo regime tributário. Se o primeiro texto, com 500 artigos, mobiliza mais o 

setor privado, interessado em entrar na lista de exceções ou reduzir a carga tributária, o 

segundo dará os rumos sobre como deverão ser coordenados os fiscos estaduais, 

municipais e a Receita Federal. O tema já sensibilizou governadores, que se queixam de 

riscos de perda de autonomia e de dúvidas sobre o funcionamento do Comitê Gestor, que 

vai gerenciar a arrecadação e a distribuição do IBS, o novo imposto que surgirá da 

unificação do ICMS (estadual) e do ISS (municipal). Ainda que o governo tenha reduzido a 

relevância do comitê e afirme que a divisão se dará por meio de um algoritmo, governadores 

afirmam que há questões ainda pouco claras. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
  

Paim destaca proposta do governo para regulamentação da reforma tributária 

Poder Legislativo | 29/04/2024 – 16h54min 

 

O senador Paulo Paim (PT-RS) destacou, em pronunciamento na segunda-feira (29), 

a apresentação da proposta de regulamentação da reforma tributária, feita pelo ministro da 

Fazenda, Fernando Haddad, ao Congresso Nacional na semana passada. O objetivo da 

proposta, ressaltou Paim, é simplificar os tributos e a desoneração de setores estratégicos 

como investimentos, exportações e produtos da cesta básica, além de garantir a não 

cumulatividade dos impostos. — A simplificação do modelo de Imposto sobre o Valor 

Agregado (IVA) se dará da seguinte forma: IPI, PIS e Cofins serão unificados na CBS 

(Contribuição sobre Bens e Serviços), sob a responsabilidade do governo federal. O ICMS e 

o ISS serão consolidados no IBS (Imposto sobre Bens e Serviços), com administração 
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compartilhada entre estados e municípios. Essa simplificação reduzirá a alíquota desses 

tributos de 34% para uma média de 26,5%, além de coibir fraudes e aumentar a 

arrecadação. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Reforma tributária e TIC: Projeto mantém incertezas, avaliam entidades 

Mercado | 29/04/2024 - 19h42min 

 

As 360 páginas do projeto de lei complementar à reforma tributária enviado pelo 

Poder Executivo ao Congresso Nacional na última semana ainda passa pela análise das 

empresas de Tecnologia da Informação e Comunicação (TIC), mas já despertou nas 

primeiras impressões a falta de algumas respostas. Representantes do setor compartilharam 

com o Tele.Síntese alguns pontos que acreditavam ver solucionados na fase do debate, mas 

que ainda deixam dúvidas. Cristiane Sanches, líder do Conselho de Administração da 

Associação Brasileira de Provedores de Internet e Telecomunicações (Abrint), dividiu as 

principais preocupações em alguns tópicos. Um deles é o sistema de cashback – mecanismo 

de devolução de parte dos tributos pagos sobre o consumo –, que incluiu gastos com água, 

energia e gás, mas deixa comunicações de fora (única exceção dentre os mais recentes 

declarados serviços essenciais na Lei Complementar 194/2022). “Essa seria uma 

possibilidade real de desonerar a cadeia e ter uma maior acessibilidade financeira nos 

planos, mas o cashback não foi pensado para serviços essenciais e esse é o grande 

problema ali”, afirmou Sanches. Fonte: Telesíntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Desemprego sobe a 7,9% no primeiro trimestre de 2024 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 09h02min 

 

A taxa de desemprego do Brasil avançou a 7,9% no primeiro trimestre de 2024, após 

marcar 7,4% nos três meses finais de 2023. É o que indicam dados divulgados na terça-feira 

(30) pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística). Apesar da elevação, a taxa de 

7,9% é a menor para o período de janeiro a março desde 2014 (7,2%). O novo resultado 

também ficou levemente abaixo da mediana das previsões do mercado financeiro. Analistas 

consultados pela agência Bloomberg projetavam taxa de 8,1% para o primeiro trimestre de 

2024. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Economistas mantêm previsão para Selic em 2024 e 2025, mas elevam para 2026 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 08h58min 

 

A expectativa dos economistas para a Taxa Selic no fim de 2024 segue inalterada 

em 9,5%, de acordo com o Boletim Focus divulgado pelo Banco Central na terça-feira (30). 

Para 2025, a mediana das previsões também ficou estável, com uma taxa de juros prevista 

em 9%. Para 2026, no entanto, a expectativa é de juros um pouco mais altos do que o 

previsto até agora: a mediana subiu de 8,50% para 8,63%. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad atrela desoneração da folha à estabilidade da previdência 

Poder Executivo | 30/04/2024 - 08h16min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, atrelou a desoneração da folha de 

pagamento, medida que impacta municípios e 17 setores em todo o país, à estabilidade do 
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sistema previdenciário do país. Alvo da mais nova batalha entre os poderes Executivo e 

Legislativo, a desoneração da folha de pagamento está agora sob a alçada do Supremo 

Tribunal Federal (STF), que suspendeu o julgamento do recurso que poderá resultar no fim 

da desoneração. Não há data para a retomada do julgamento. A suspensão da desoneração 

continua em validade. “O placar do Supremo deixa claro que nós temos de encontrar um 

caminho para não prejudicar a Previdência. A reforma da Previdência é uma cláusula que 

tem de ser considerada porque senão, daqui a três anos, vamos ter de fazer outra reforma 

da Previdência se não tiver receita”, afirmou o ministro. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Haddad faz economia de mealheiro e governo traiu o Congresso, diz relator sobre 

desoneração 

Poder Legislativo | 30/04/2024 – 03h 

 

O senador Angelo Coronel (PSD-BA), relator no Senado do projeto que prorrogou a 

desoneração da folha, criticou o governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) por 

insistir na reoneração de 17 setores da economia e de municípios. Ele, que também é o 

relator do Orçamento de 2025 no Congresso, afirmou que o ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad, está fazendo economia de “mealheiro” (pequeno cofre para guardar moedas). Na 

semana passada, o ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Cristiano Zanin atendeu a 

um pedido do governo e suspendeu a prorrogação da desoneração da folha, derrubando os 

efeitos de uma lei aprovada pelo Congresso. “Para nós, foi uma surpresa, foi uma 

apunhalada pelas costas. Na verdade, foi uma traição ao Congresso. Acho que o presidente 

Lula está sendo mal aconselhado por alguns de seus ministros. Tem ministro induzindo ele a 

acabar com esse diálogo”, afirmou o senador. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Fim da desoneração traz imprevisibilidade ao Dpvat no Senado 

Poder Legislativo | 29/04/2024 – 21h15min 

 

O projeto de lei complementar 233 de 2023, que trata da volta do Dpvat, deve ser 

votado na CCJ (Comissão de Constituição e Justiça e Cidadania) do Senado na 3ª feira 

(30.abr.2024). No entanto, a movimentação do governo pelo fim da desoneração da folha de 

pagamento de 17 setores da economia e dos municípios desagradou congressistas do 

Centrão, o que deve dificultar a articulação do Planalto sobre o avanço do retorno do seguro 

obrigatório de veículos. Caso o projeto do Dpvat seja aprovado, o Executivo deve receber 

um crédito antecipado de R$ 15 bilhões. Parte do montante (R$ 3,6 bilhões) é utilizado na 

negociação em torno dos R$ 5,6 bilhões de emendas vetadas pelo presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT). Além disso, o governo busca mitigar o impacto fiscal trazido com a 

prorrogação do Perse (Programa Emergencial de Retomada do Setor de Eventos), cujo 

projeto deve ir ao plenário também na 3ª feira (30.abr). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Governo é forçado a renegociar desoneração, e Haddad teme ampliação de benefício 

Poder Executivo | 29/04/2024 – 20h59min 

 

Ministros da ala política do governo Luiz Inácio Lula da Silva (PT) insistem para que 

Fernando Haddad (Fazenda) amplie as negociações sobre a desoneração da folha de 

pagamentos também para empresas, além dos municípios. Em conversas reservadas, 

Haddad diz que não resiste a negociar. Ele afirma que, desde o ano passado, tenta construir 

uma alternativa em debates com os setores afetados. No entanto, o ministro já expressa a 

pessoas a par do assunto o temor de que novas discussões abram brechas para incluir mais 

setores além dos 17 já contemplados —o que representaria perda de receita ainda maior em 
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um cenário fiscal de desequilíbrio. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Governo fez o que era necessário, diz Padilha sobre a desoneração 

Poder Executivo | 29/04/2024 – 15h57min 

 

O ministro da Secretaria de Relações Institucionais, Alexandre Padilha, disse na 2ª 

feira (29.abr.2024) que o governo fez o que era necessário ao tratar sobre a ação no STF 

(Supremo Tribunal Federal) que derrubou as desonerações da folha de 17 setores e de 

municípios de até 156,2 mil habitantes. “Consideramos que o governo fez aquilo que era 

necessário fazer para garantir com que aquilo que está na Constituição seja seguido. O 

ministro da Fazenda toma essa atitude com a preocupação de consolidar esse esforço de 

recuperação de saúde das contas públicas, de respeitar o que está na Constituição e 

respeitar aquilo que estava na previsão orçamentária”, declarou.Ele almoçou na 2ª (29.abr) 

com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad, na sede do Ministério da Fazenda. Concedeu 

entrevista a jornalistas depois do encontro. Defendeu que o texto aprovado pelo Congresso 

era inconstitucional, porque provocou uma redução das receitas da Previdência Social sem 

compensação. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

JUDICIÁRIO 

 

Debate sobre litigiosidade trabalhista reúne empregados, empregadores e poder 

público 

Poder Judiciário | 29/04/2024 

 

As disputas na Justiça do Trabalho foram tema de reunião que aconteceu na manhã 

de segunda-feira (29/4), na sede do Conselho Nacional de Justiça (CNJ). O encontro, de 

iniciativa do presidente do Supremo Tribunal Federal (STF) e do CNJ, ministro Luís Roberto 

Barroso, discutiu possíveis alternativas de solução de conflitos judiciais entre empregadores 

e trabalhadores. Vinte e sete representantes de instituições de classe, de empregadores e 

de trabalhadores, da academia e de órgãos do Poder Judiciário e do Executivo debateram as 

principais questões que ocupam a Justiça trabalhista no Brasil. Na abertura da reunião, o 

presidente do CNJ enumerou os valores que considera fundamentais para orientar o modelo 

de resolução de disputas trabalhistas. Barroso citou o respeito aos direitos fundamentais dos 

trabalhadores, conforme previsto na Constituição; o estímulo à empregabilidade; o 

enfrentamento à informalidade no mercado de trabalho; a promoção da segurança jurídica; 

e, por fim, a geração de riqueza para toda a sociedade. “Avalio esse como um debate a favor 

de todas as partes”, afirmou o ministro. Fonte: ASCOM CNJ 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
POLÍTICA 

 

Raquel Lyra tira cargos do PL e abre caminho para tentar aliança com Lula 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 12h35min 

 

A governadora Raquel Lyra (PSDB) exonerou, na terça-feira (30), cargos indicados 

por integrantes do PL no Governo de Pernambuco. A ação acontece em meio a turbulências 

na relação dela com o partido na Assembleia Legislativa e pode abrir caminho para uma 

aliança futura da gestora com o PT, partido do presidente Lula. A saída do PL do governo foi 

articulada por Raquel após insatisfações com a conduta de deputados estaduais da legenda. 

O partido do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) tinha indicação no Detran (Departamento 

Estadual de Trânsito) e no ProRural (Programa Estadual de Apoio ao Pequeno Produtor 
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Rural) de Pernambuco. O PP, comandado pelo deputado federal Eduardo da Fonte no 

Estado, deve ocupar a vaga no Detran. O partido tem sido o mais fiel à governadora nas 

votações de projetos na Assembleia, enquanto o PL tem três dos seus cinco deputados na 

oposição e apenas um parlamentar da bancada aliado a Raquel Lyra. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Pauta do Mdic e rigor fiscal exigem malabarismo de Alckmin 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 05h 

 

Haja jogo de cintura para Geraldo Alckmin atender ao apelo do titular para “acelerar” 

na articulação política com o Congresso. O acúmulo da Vice-Presidência com o Ministério da 

Indústria e Comércio impõe a Alckmin uma política de incentivos que é, por ora, a bola da 

vez dos embates do Executivo com o Legislativo. A ida ao Agrishow, feira agropecuária de 

Ribeirão Preto, no domingo (28), o lançamento do observatório da reforma tributária na 

Federação das Indústrias de São Paulo (Fiesp), na manhã da segunda-feira, e o 1º de maio 

das centrais sindicais, também em São Paulo, já estavam marcados quando chegou a 

cobrança. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lira atrasa instalação de grupo sobre fake news, e assunto trava na Câmara 

Poder Legislativo | 29/04/2024 – 23h00min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), ainda não oficializou o 

grupo de trabalho que irá formular uma nova proposta do projeto de lei das Fake News, 

anunciado pelo próprio parlamentar há 20 dias. A ideia de retomar as discussões sobre o PL, 

que está travado na Casa há quase um ano sem consenso, ocorreu na esteira do embate 

entre o ministro Alexandre de Moraes, do STF (Supremo Tribunal Federal), e o empresário 

Elon Musk, dono da rede social X (antigo Twitter), no começo do mês. O líder do governo na 

Câmara, José Guimarães (PT-CE), levou aos líderes e a Lira a necessidade de voltarem as 

discussões sobre o projeto de lei. A avaliação dos parlamentares, no entanto, foi a de que o 

parecer elaborado por Orlando Silva (PCdoB-SP) foi contaminado pela polarização política e 

não teria votos para avançar. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Dependência financeira do BC atrasa inovação no Pix, diz Campos Neto 

Poder Executivo | 29/04/2024 – 21h15min 

 

O presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto, disse na 2ª feira 

(29.abr.2024) que a falta de autonomia financeira da autoridade monetária atrapalhou a 

implementação de inovações no Pix. “A gente poderia ter entregue novas funcionalidades no 

Pix, mas é importante, olhando para frente, precisa de recursos e precisa de uma 

modernização administrativa”, falou em evento da empresa júnior Insper Jr. em São 

Paulo.Campos Neto voltou a defender a PEC (Proposta de Emenda à Constituição) 65. O 

texto propõe a autonomia ampla à autoridade monetária, incluindo a financeira. Dessa forma, 

o BC passaria a ter um Orçamento próprio que deixaria de estar atrelado à União. O 

presidente declarou que ter dinheiro próprio possibilitaria a manutenção de funcionários 

melhores na instituição por meio de salários mais altos. Além disso, segundo ele, também 

conseguiria trazer profissionais talentosos mais jovens para lidar com a digitalização do 

sistema financeiro. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Diálogo com Congresso tem dado ‘muito certo’ e Pacheco segue sendo aliado, diz 
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Haddad 

Poder Executivo | 29/04/2024 – 21h10min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, afirmou na noite da segunda-feira (29) 

que o diálogo da equipe econômica com o Congresso Nacional tem dado "muito certo" e que 

o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), "segue sendo um aliado". As 

declarações foram dadas pelo ministro assim que ele retornou ao prédio da Fazenda, após 

reunião no Palácio do Planalto com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva.Em entrevista ao 

jornal "Folha de S.Paulo", no fim de semana, Haddad cobrou do Congresso Nacional 

responsabilidade fiscal. A cobrança vem em meio à disputa do Executivo com o Legislativo 

sobre o tema da desoneração da folha de pagamento de setores e municípios. Horas depois, 

Pacheco reagiu dizendo que a advertência era “desnecessária” e “injusta”. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 
  

Haddad diz que não teme que atritos com o Congresso prejudiquem aprovação de 

propostas 

Poder Executivo | 29/04/2024 – 20h15min 

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, disse na segunda-feira (29) que "tem 

dado muito resultado o diálogo do governo com o Congresso". Ele também disse que não 

teme que atritos com o Congresso prejudiquem aprovações de propostas do 

governo.Haddad deu a declaração na portaria do ministério, questionado por jornalistas 

sobre os atritos recentes entre o governo e o Congresso. No fim da semana passada, a 

Advocacia-Geral da União (AGU) acionou o Supremo Tribunal Federal (STF) para derrubar 

uma medida aprovada pelo Congresso: a desoneração da folha de pagamentos dos 17 

setores que mais empregam na economia. O governo alega que o Congresso deveria ter 

apontado uma fonte de compensação para a renúncia de receitas gerada pela desoneração. 
Fonte: G1 Notícias 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Após jantar de Lula com STF, Girão cobra Senado sobre independência entre Poderes 

Poder Executivo | 29/04/2024 - 19h28min 

 

O senador Eduardo Girão (Novo-CE) afirmou, em pronunciamento na segunda-feira 

(29), que o Senado precisa cumprir seu papel para defender a população e apontar o que 

está errado para que o Brasil volte a ter um Estado Democrático de Direito. Segundo o 

parlamentar, a população acompanha com “crescente perplexidade” as denúncias de abusos 

cometidos por alguns ministros do Supremo Tribunal Federal (STF). Girão também criticou a 

participação do presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, em jantar com ministros 

do STF, em 15 de abril, na casa do ministro Gilmar Mendes. — Fica aquela pergunta: onde é 

que está a independência entre os Poderes? Muita gente pergunta, a sociedade pergunta: “e 

o Senado assistindo a tudo isso?” Precisamos agir. Na reunião, os ministros pediram ao 

presidente Lula que desse apoio ao STF e ajudasse na articulação para blindar o avanço de 

propostas no Congresso Nacional que visam a atacar o STF? É isso?  Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TRABALHISTA 

 

Contribuição opcional para motoristas de apps opõe governo e relator 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 13h53min 

 

O ministro Luiz Marinho (Trabalho e Emprego) negou na 3ª feira (30.abr.2024) saber 

que o relator do projeto de lei complementar que regulamenta o trabalho de transporte por 
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aplicativos na Câmara, deputado Augusto Coutinho (Republicanos-PE), quer tornar 

opcionais a contribuição previdenciária e a sindicalização de motoristas de aplicativos.“Não 

me consta isso. Na conversa com o relator, não vi nada disso. O que o relator garantiu em 

audiência é que o projeto do governo é referência no debate […] Evidentemente que o 

Parlamento é o fórum para ajustar o projeto e ver o que se tem”, disse em entrevista a 

jornalistas. Coutinho quer instituir uma faixa de contribuição opcional para os motoristas de 

aplicativos como Uber e 99. A ideia do relator é entregar o texto ao Congresso até 20 de 

maio.Ao ser questionado pelo Poder360 a respeito de uma sinalização feita pelo deputado 

sobre o tema na 2ª feira (29.abr), Marinho disse ser contrário. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Desemprego sobe a 7,9%, mas é o menor para o 1º trimestre desde 2014 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 13h16min 

 

A taxa de desemprego do Brasil avançou a 7,9% no primeiro trimestre de 2024, após 

marcar 7,4% nos três meses finais do ano passado, indicou na terça-feira (30) o IBGE 

(Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística). Segundo o órgão, o movimento de alta 

costuma ocorrer no início de ano devido a questões sazonais. Apesar da subida, a taxa de 

7,9% é a menor para o período de janeiro a março desde 2014. O indicador estava em 7,2% 

no começo daquele ano, antes de a economia entrar em recessão no governo Dilma 

Rousseff (PT). O novo resultado (7,9%) também ficou levemente abaixo das previsões do 

mercado financeiro. A mediana de analistas consultados pela agência Bloomberg era de 

8,1%. O desemprego costuma subir no primeiro trimestre com a retomada da procura por 

trabalho e o término de vagas temporárias de final de ano. Não foi diferente na vez, segundo 

Adriana Beringuy, coordenadora de pesquisas domiciliares do IBGE. A técnica afirmou que o 

aumento da desocupação pode ser associado a esses fatores. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Marinho: Empresa que não divulgar relatório de igualdade salarial receberá 

fiscalização 

Poder Executivo | 30/04/2024 – 12h03min 

 

O ministro do Trabalho e Emprego, Luiz Marinho, informou que as empresas que 

não divulgaram o relatório de transparência salarial, conforme prevê a regulamentação da 

Lei de Igualdade Salarial, serão fiscalizadas por auditores do trabalho.“Se não está 

informando, tem algo a esconder. Nos aguardem com atenção, porque esses segmentos 

receberão visita do auditor fiscal”, afirmou Marinho em entrevista coletiva para comentar o 

Caged de março.Ele ressaltou que as empresas ainda podem voltar atrás da decisão e 

divulgar as informações. São menos de 300 empresas na situação, de acordo com o 

ministério, de um total de 50 mil obrigadas a divulgar o relatório. A lei prevê que homens e 

mulheres que exercem a mesma função devem ter o mesmo salário. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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